

---

BOLETIN BIBLIOGRAFICO

ALESSANDRINI.—*Parassitologia dell'uomo e degli animali*.—Unione tipografica editrice torinese.—Torino.—1929. L. it. 65.00.

El sabio parasitólogo de la Universidad de Roma, bien conocido por sus originales contribuciones al estudio de los parásitos del hombre y de los animales, acaba de dar con su magnífico tipo común *Tratado de Parasitologia* a los veterinarios y a los médicos, tanto estudiantes como profesionales, una obra indispensable de estudio y de consulta.

Después de enunciar en la primera parte los principios generales sobre el parasitismo, trata en la segunda de la morfología y biología de los parásitos animales exponiendo con claridad los caracteres diferenciales de las varias formas parasitarias como base para el exacto diagnóstico de las mismas. Una riquísima serie de ilustraciones, de las que muchas son originales, ayudan en la determinación de los caracteres generales de los parásitos con lo que se proporciona una guía cierta

en la lectura macro y microscópica de las formas que se encuentran en la práctica profesional o que llegan a los Laboratorios.

La tercera parte contiene un estudio detenido de las enfermedades determinadas por los parásitos animales y en ella se desarrolla claramente la parte etiológica y la clínica, así como también los conceptos más prácticos para la profilaxia y el tratamiento de las mismas. También estos capítulos se hallan enriquecidos con ilustraciones de formas clínicas, así como de cortes histológicos de las más importantes lesiones.

La cuarta parte, en fin, está destinada a la técnica parasitológica, en la que Alessandrini es maestro indiscutido. El examen de estos capítulos es de indispensable ayuda para el práctico y para el hombre de laboratorio para recoger, enviar y preparar los parásitos.

El volumen, de algo más de 600 páginas y con 413 ilustraciones, puede considerarse como la última palabra en el campo de la parasitología, estudio cuya importancia es cada día mayor, especialmente en los países tropicales.

D. G.

MONTVOISIN ET R. MOUSSU.—*Précis de diagnostic veterinaire*.—Vigot Freres.—París.—Fr. 40.00.

El diagnóstico de las enfermedades médicas y quirúrgicas de los animales domésticos representa para el veterinario práctico la mayor dificultad. Es, por otra parte, el diagnóstico bien hecho la base de todo tratamiento eficaz.

La lectura y la interpretación exacta de los síntomas que presenta el animal, síntomas objetivos, físicos y funcionales, sólo muy rara vez patonómicos, no es siempre capaz de solucionar el problema diagnóstico. Por esa razón es necesario muchas veces hacer en el Laboratorio investigaciones que tienen un valor decisivo. Para examinar bien el animal, para explorar inteligentemente los varios aparatos orgánicos, para completar en el Laboratorio las investigaciones necesarias sobre los humores del organismo, es necesario, sin embargo, un *vade mecum* que nos refresque la bases anatómicas y fisiológicas del organismo, que nos recuerde la técnica de las reacciones fundamentales, que resuelva en otras palabras, la dudas que puedan surgirnos en el curso del trabajo.

A este fin corresponde admirablemente el *Tratado de Semiología y Diagnóstico Médico Quirúrgico* de Montvoisin y Moussu, edición aumentada y puesta al día del tratado que sobre la misma materia escribió hace algunos años Montvoisin y que tanto favor encontró en el mundo veterinario. La misma buena suerte tendrá, indudablemente, el libro de que hoy nos ocupamos.

D. G.